Leistungsbericht 2006 der MAG ELF - Amt für Jugend und Familie (MA 11)

Die MAG ELF schützt Kinder und ihre Rechte und unterstützt Familien dabei, ihren Kindern die erforderliche Förderung für eine positive Entwicklung zu ermöglichen. Gewaltfreie Erziehung, aber auch Partizipation von Kindern und Jugendlichen ist für diese positive Entwicklung unumgänglich. Die MAG ELF schreitet deshalb bei Gefährdung von Kindern und Jugendlichen ein, bietet aber auch vielfältige Information, Beratung, Förderung und Unterstützung an.

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2006

Kinderschutz

- Es wurden 11.529 Abklärungsverfahren zur Feststellung einer Gefährdung von Kindern und Jugendlichen durchgeführt, wobei in 29 Prozent der Fälle eine Maßnahme zum Schutz des Kindeswohls notwendig wurde.
- Auf der Tagung "Hand in Hand für das Kind. Unterstützung der Erziehung Wiener Wege im ambulanten Kinderschutz" präsentierte die MAG ELF im November einer interessierten Fachwelt ihr vielseitiges Angebot in der Unterstützung der Erziehung, einen Methodenmix aus Familienhilfe, Familiencoaching, Mobiler Arbeit mit Familien und therapeutischen Angeboten.
- Die "Drehscheibe", eine Kriseneinrichtung der MAG ELF für unbegleitete minderjährige Fremde, wurde –
 gemeinsam mit anderen Wiener Projekten mit dem französischen "Prix Territoria Europe" ausgezeichnet.

Pflegefamilien

- Die MAG ELF wandte sich in der neuen Werbekampagne "Wir bringen das zusammen" neben herkömmlichen Familiensystemen auch an alleinerziehende Frauen und Männer sowie an gleichgeschlechtliche Paare. Erstmals wurde parallel zur laufenden Kampagne eine Online-Umfrage durchgeführt, die gut frequentiert wurde und der MAG ELF hohe Zustimmung zur neuen Kampagne bescheinigte.
- Das vierteljährlich erscheinende Pflegefamilienmagazin "Pflegemamas & Papas" der MAG ELF erhielt die "Familia", einen Preis für journalistische Leistungen im Interesse der Familien.

Serviceangebote für Familien

- In den verschiedenen Einrichtungen der MAG ELF erfolgten rund 100.000 Informationskontakte und 60.000 Beratungen. Die Angebote der Eltern-Kind-Zentren (Gruppen, Elternberatung, Elternschule) wurden 88.702 mal in Anspruch genommen.
- An Wiener Familienzuschuss wurden insgesamt 5,6 Millionen Euro an Familien ausbezahlt.
- Die Rechtsfürsorge führte zum Jahresende 24.018 laufende Vertretungsfälle zur Unterhaltssicherung und Vaterschaftsfeststellung.

